
COMUNE DI SAN MARTINO IN RIO
     Provincia di Reggio Emilia

  

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

Numero  72   del  27 Settembre 2018  

                         

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI GRUPPI 
CONSILIARI “PROGETTO SAN MARTINO” ED  “ALLEANZA CIVICA 
PER SAN MARTINO” PER LA CONCESSIONE GRATUITA DEGLI 
SPAZI PUBBLICI AD ASSOCIAZIONI, PARTITI POLTICI E LISTE 
CIVICHE.             

       L'anno 2018 il giorno ventisette del mese Settembre alle ore 21:00, presso questa 
Sede  Municipale,  convocato  nei  modi  di  legge,  si  è  riunito  il  Consiglio  Comunale  in 
sessione Ordinaria in Prima convocazione in seduta Pubblica.
 Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica: 

PAOLO FUCCIO S LUCA VILLA N
GIUSEPPE BORRI S MAURA CATELLANI S
LUISA FERRARI S DAVIDE CAFFAGNI S
ROSAMARIA D’URZO S FABIO LUSETTI S
FLAVIO MARCELLO 
AVANTAGGIATO

N

ANDREA GALIMBERTI S
FEDERICA BELLEI S
ALBERTO MARASTONI S
GABRIELE GATTI N

ne risultano presenti n. 10 e assenti n.  3. 
E’ inoltre presente il seguente assessore esterno:

MATTEO PANARI S

Assume  la  presidenza  il  Sig.  PAOLO  FUCCIO  in  qualità  di  Sindaco  assistito  dal 
Segretario Dr. MAURO DE NICOLA

Il Presidente, accertato il  numero legale, dichiara aperta la seduta, previa nomina 
degli scrutatori nelle persone dei Signori:

ANDREA GALIMBERTI 
ALBERTO MARASTONI 
MAURA CATELLANI
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OGGETTO:  ORDINE DEL  GIORNO PRESENTATO DAI  GRUPPI  CONSILIARI  “PROGETTO 
SAN  MARTINO”  ED   “ALLEANZA  CIVICA  PER  SAN  MARTINO”  PER  LA  CONCESSIONE 
GRATUITA  DEGLI  SPAZI  PUBBLICI  AD  ASSOCIAZIONI,  PARTITI  POLTICI  E  LISTE 
CIVICHE.                    

Il Sindaco cede la parola al Consigliere Fabio Lusetti, che legge sull’Ordine del Giorno 
presentato  dai  Gruppi  consiliari  “Progetto  Sal  Martino”  ed  “Alleanza  civica  per  San 
Martino” per la concessione gratuita degli spazi pubblici ad Associazioni, Partiti politici e 
Liste civiche, nel testo che  viene allegato al presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il  Consigliere  Galimberti:  “Sì,  noi  non  ce  la  sentiamo  di  allineare  le  Associazioni  di 
volontariato  ai  Partiti  politici,  perché  secondo  noi  sono  due  cose  totalmente  diverse, 
facendo presente altresì che durante le campagne elettorali questi spazi sono gratuiti per 
i  Partiti  politici  e  sono  gratuiti  anche  per  le  Associazioni  che  hanno il  patrocinio  del 
Comune che,  a  dir  la  verità,  non ha particolari  difficoltà  a darlo quando è legittimo. 
Dobbiamo anche pensare che nei Comuni limitrofi pagano tutti anche con il patrocinio, 
quindi  anche  le  Associazioni,  qualsiasi  occupazione  di  spazio  pubblico  da  qualsiasi 
Associazione o Partito politico venga, paga. Pertanto penso che noi siamo oltre questi 
parametri  perché,  torno  a  dire,  i  Partiti  politici  sono  tutelati  durante  le  campagne 
elettorali  e  le  Associazioni  quando  hanno  il  patrocinio  non pagano  e  di  patrocini  mi 
sembra che ne diamo parecchi, il nostro voto pertanto è contrario” 

Il  Consigliere  Lusetti:  “È  contrario  totalmente  o  se  viene  tolto,  perché  ho  sentito  il 
problema  dei  Partiti  politici,  se  togliamo  i  Partiti  politici,  visto  che  rimangono  le 
Associazioni e le Associazioni hai detto che...  un emendamento in questo senso, cioè 
lasciare le Associazioni tipo...”

Il Consigliere Galimberti: “Tutte le Associazione del Paese già non pagano”

Il Consigliere Lusetti: “Tutte le Associazioni non pagano in qualsiasi modo, neanche...?”

Il Consigliere Galimberti: “Le Associazioni del Paese non hanno mai pagato”

Il Sindaco: “Le Associazioni del Paese non pagano”

Il Consigliere Galimberti: “Quelle con sede nel Paese”

Il Consigliere Lusetti: “Sì, cioè tipo la Pro Loco così, non hanno mai pagato, anche senza 
patrocinio?”

Il Sindaco: “Hanno sempre preso il patrocinio…”

Il Consigliere Lusetti: “No, certo, io però ho fatto una domanda diversa”

Il  Sindaco:  “Ad  esempio,  quando  fanno  l'Assemblea  pubblica  non  diamo  mica  il 
patrocinio, però la sala gliela  diamo, per l'Assemblea ordinaria  dei Soci  non chiede il 
patrocinio la Pro Loco, ma abbiamo sempre dato e concesso la sala gratuitamente...”

Il Consigliere Lusetti: “È stata concessa gratuitamente, ma è così per regola, cioè per 
Legge del Comune o è perché decidete voi di dargliela?”

Il Consigliere Galimberti: “Ci siamo comportati in questa maniera…” 

Il  Consigliere  Lusetti:  “No,  ok e a me sta bene,  va benissimo,  io  chiedo se c'è una 
delibera di Giunta su cui è riportato che le Associazioni anche senza patrocinio, perché io 
non l'ho trovata, cioè per capire, a me va benissimo ...”
[più voci sovrapposte e lontane dal microfono per cui indistinguibili n.d.v.]
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Il Consigliere Lusetti: “….certo, ma, c'è una delibera che dice che le Associazioni anche 
senza patrocinio non pagano? 

Il Consigliere Galimberti: “…di San Martino” 

Il  Consigliere  Lusetti:  “…di  San  Martino,  certo,  infatti  anche  qui   c'è  scritto  di  San 
Martino, perché io non l'ho trovata.”
L’ Assessore Ferrari: “A nostra discrezione….. le Associazioni…”

Il  Consigliere  Lusetti:  “…..  che  uno  lo  faccia  va  benissimo,  cioè  va  già  bene,  però 
chiedevo se c'era la ...”

L’ Assessore Ferrari: “A “Smart”  non abbiamo mai fatto pagare l'occupazione.”

Il Consigliere Lusetti: “Come?” 

L’Assessore Ferrari:  “A “Smart”,  faccio  per dire,  la  Pro Loco,  non abbiamo mai  fatto 
pagare ...”

Il Consigliere Lusetti: “Vi dico va benissimo, cioè la mia domanda era: “è regolamentata 
o va bene, perché viene “Smart”  a chiederlo?”, la domanda è questa”

Il Sindaco: “Il patrocinio è regolamentato, poi la Giunta...”

Il Consigliere Lusetti: “La mia domanda è: “senza patrocinio, c'è una delibera che dice 
che le Associazioni di San Martino in Rio hanno gratuitamente gli spazi pubblici sempre?, 
punto”

Il Segretario comunale: “Adesso io non ricordo bene la delibera, però parlando anche con 
Marco, mi diceva che alle Associazioni del territorio, alle Associazioni quindi che sono di 
San  Martino,  la  generalità  delle  sale  del  Comune  vengono  date  gratuitamente  ad 
eccezione  di  Sala  D’Aragona,  che  invece  viene  fatta  pagare  oppure  se  si  concede  il 
patrocinio, perché l'iniziativa è ritenuta particolarmente meritevole o conforme...” 

Il Consigliere Lusetti: “La Sala del Consiglio…..però vengono tutte date gratuitamente e 
c'è una delibera che dice questo? posso… chiederò, perché non l'ho trovata, chiederò…”

Il  Segretario:  “È la  delibera che stabilisce  le  tariffe,  nella  delibera di  Giunta  con cui 
vengono stabilite le tariffe dei vari Servizi, anche delle varie Sale”

Il Consigliere Lusetti: “…che tutte le Associazioni hanno gratuitamente...”

Il Segretario: “Sì, ripeto, non la ricordo espressamente, però...”

Il Consigliere Lusetti: “La andrò a cercare”

Il Segretario: “… un riferimento alle Associazioni del territorio c'è” 

L’ Assessore D'Urzo: “Posso aggiungere una cosa? No, c'è la richiesta del patrocinio e poi 
se l'Amministrazione ritiene che quell'iniziativa ha una valenza per il territorio, concede il 
patrocinio e la gratuità della Sala, altrimenti c'è un tariffario, questo è quello che... c'è un 
tariffario.”

Il Consigliere Lusetti: “Vuol dire allora che pagano, non è come dice il Segretario, perché 
lei dice una cosa diversa”

Il Consigliere Caffagni: “Non è come dice Lei…..avete detto delle cose contrarie”
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L’ Assessore D'Urzo: “Io ho detto questo:  che la richiesta e l'ottenimento del patrocinio 
comporta, può comportare la gratuità della sala, ma non è detto”

Il Segretario comunale: “Della Sala d’Aragona”

L’  Assessore  D’Urzo:  “Della  Sala  D'Aragona,  sì,  non  avevo  sentito,  parlo  della  Sala 
D’Aragona io”

Il Consigliere Lusetti: “Sala D'Aragona l'ha detto, ha detto Sala D'Aragona si paga, se 
non  si  ha  il  patrocinio,  punto.  Tutte  le  altre,  c'è  una  delibera  che  dice  che  per  le 
Associazioni di San Martino sono gratuite, giusto o sbaglio?, ho capito bene?, perché io la 
delibera non l'ho trovata, la cercherò per bene oppure verrò a chiederla, perché volevo… 
nei regolamenti... no, no, sì perché allora c'è... ok.” 

Il  Sindaco:[voce  lontana  dal  microfono  per  cui  frase  udibile  a  tratti  n.d.v.]:”……nel 
Regolamento……nella delibera di Giunta….”

Il Consigliere Lusetti: “Grazie, se poi … grazie.”

Il Sindaco: “….comunque, a San Martino le Associazioni non pagano, il risultato finale è 
che le Associazioni non pagano a San Martino poi adesso verifichiamo se c'è  nell’atto di 
Giunta, sì o no.”

Il Consigliere Lusetti: “Sì ok, perché sai se un'Associazione si costituisce domani, uno 
dice: “lui sì e noi no...”

Il Sindaco: “No, no, ti tranquillizzo sul fatto, adesso verifichiamo se c'è scritto in una 
delibera, perché se no comunque viene sempre data gratuitamente con il passaggio in 
Giunta  di  volta,  in  volta  quando  ci  viene  richiesta,  quindi  il  risultato  finale  c'è:  le 
Associazioni di San Martino: vecchie, nuove e  future non pagano. Controlliamo se c'è 
una delibera che lo sancisce...”

Il Consigliere Lusetti: “Io Paolo non riesco a capire, perché mi dici “con un passaggio in 
Giunta”,  se c'è una delibera, una volta che c'è una delibera non deve mica passare dalla 
Giunta.”

Il  Consigliere  Galimberti:  [voce lontana dal  microfono per  cui  la  frase pronunciata  è  
parzialmente udibile n.d.v.] ”……lui parlava del patrocinio”

Il Sindaco: “Si ogni patrocinio, il patrocinio va sempre in Giunta.”
[voce dell’Assessore Ferrari lontana dal microfono per cui la frase pronunciata è inudibile  
n.d.v.]

Il Consigliere Lusetti: “Con il patrocinio c’è scritto anche qui, no però, col patrocinio viene 
dato tutto gratuitamente. Se voi…”

Il Segretario comunale  : “Scusi,  allora la delibera di  Giunta viene fatta annualmente, 
perché riguarda le tariffe e quelle vengono approvate ogni anno e anche confrontandomi 
con Marco, c'è questa gratuità di tutte le Sale ad eccezione di Sala d’Aragona, va bene?” 

Il Consigliere Lusetti: “Bene”

Il Sindaco: “Io faccio una proposta: lo sospendiamo questo Ordine del Giorno? Facciamo 
le verifiche, se non c’è scritto, io sono d’accordo anche per metterlo per iscritto”

Il Consigliere Lusetti: “Aspetta, sì…, siete d’accordo?”

La Consigliera Catellani: “Siamo d’accordo”
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Il Sindaco: “Ritiriamo questo punto, facciamo le verifiche poi lo aggiustiamo tutti insieme. 
Mettiamo quindi alla votazione il ritiro? ottimo, no, il rinvio”

Terminata la discussione consiliare il Sindaco propone il rinvio del punto in discussione 
con il  proposito  di  trattarlo  in  un’altra  seduta consiliare   dopo le dovute verifiche.  A 
seguito  di  accordo condiviso tra tutti   i  Gruppi consiliari,  pone in votazione il  rinvio 
dell’Ordine del Giorno in oggetto. 

IL CONSIGLIO COMUNALE

Udita la lettura dell’Ordine del Giorno in oggetto da parte del Consigliere Lusetti e la 
conseguente discussione consiliare;

Sentito il Sindaco che pone in votazione il rinvio della discussione del punto in oggetto ad 
una successiva seduta del Consiglio comunale,  

Con votazione favorevole unanime, espressa per alzata di mano,

DELIBERA

Di rinviare la discussione dell’Ordine del Giorno presentato dai Gruppi consiliari “Progetto 
San Martino” ed “Alleanza civica per San Martino” per la concessione gratuita degli spazi 
pubblici ad Associazioni, Partiti  politici  e Liste civiche, nel testo che  viene allegato al 
presente provvedimento, sotto la lettera A).

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto 

Il  Presidente Il Segretario
 PAOLO FUCCIO  Dr. MAURO DE NICOLA
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